

古 考 え る 葦

令和6年11月15日発行

発行者:秋山 貴子

- 児童の合言葉
- 英語いっぱい
 - 音楽いっぱい
 - 草花いっぱい
 - 笑顔いっぱい

11月



秋も深まり、朝夕の寒さが強くなってきました。運動会、遠足・校外学習等の行事があり、子どもたちは笑顔いっぱいに充実した日々を過ごしています。

下野市では11月を「いじめ防止強調月間」と位置づけていじめで苦しむ児童生徒ゼロを目指して、市、学校、家庭、地域、関係機関や児童生徒が一丸となっていじめ防止等の対策に取り組みます。

古山小では道徳や学級活動等の授業、日々の生活で「いじめ」の未然防止や早期発見に取り組み、いじめ(意地悪やからかい等も含む)があった場合には学校全体で対応していきます。ご家庭や地域で、気になることがありましたら、ご連絡ください。

最近気になることとして、ご家庭や地域の中での大人の会話が、子どものいじめや偏見に繋がっていることも垣間見られています。私たち大人も子どもも「多様性を認め合うこと」「より多くの人々の立場や気持ちを考えること」を『いじめ防止強調月間』で再確認していきたいです。いじめのないよりよい社会になるために学校・家庭・地域で協力していきましょう。

♪運動会♪

「強いきずなで支え合い、心を一つにゴールに向かえ!」のスローガンのもと、11月1日に運動会を開催しました。練習の時から子どもたちは一生懸命頑張っていました。最後まで一生懸命走る姿、友だちと協力した団体競技、笑顔いっぱいに踊る表現活動、どれも素晴らしかったです。高学年の子どもたちは、係活動も、自ら考え主体的に活動していて立派でした。一生懸命頑張ること、友だちと協力することの楽しさを実感したと思います。保護者や地域の皆様、運動会をご覧いただき温かいご声援をたくさんありがとうございました。また、運動会終了後、多くの保護者の方にテントや万国旗等の片付けをしていただきましたこと、心から感謝申し上げます。



♪下野市児童表彰式♪

10月24日、下野市の条例に基づき児童表彰式が行われ、6年生90名が、坂村市長からメダルを、石崎教育長から表彰状をいただきました。また、下野市青少年市民会議からはボールペンとシャーペンのセットをいただきました。このメダルと表彰状には「自分の優れたところや良いところを知り自信と誇りをもって、くじけず前を向いて生きて欲しい」という下野市民の皆様の願いが込められています。代表児童が「これからの日々、困難なことがあるかもしれませんが、辛くなった時には、今日いただいたメダルと賞状を思い出し、未来へむかって進んでいきます。自分の夢のために努力し、人の気持ちに寄り添っていける人になっていきたいです。」とお礼を述べました。また、当日欠席した児童がいましたが、後日教育長が来校し、メダルと表彰状を直接授与してくださいました。



♪ 遠足・社会科見学 ♪



遠足

10月18日に4年生は益子・真岡に社会科見学に行きました。手びねりで益子焼や機織り機で真岡木綿のコスターを作りました。10月25日には、3年生が県庁と栃木県立博物館に社会科見学に行きました。県議会の議場を見たり、博物館で石臼や天秤棒を使う体験活動をしってきました。10月28日には、1年生が宇都宮動物園に遠足に行きました。動物に餌をあげたり、乗り物に乗ったり、お友だちとグループ活動をして楽しみました。どの学年の子どもたちも、お昼のお弁当の時には、「ママが作ってくれたの」「卵焼きが大好き」「先生見て見て!」と楽しそうにお弁当を食べていました。

♪ さつまいも掘りと給食 ♪

学校農園(地域在住の柏崎さんの畑)で、さつまいもを育ててきました。さくら、かえて、ひまわり学級の子どもたちが芋掘りをしました。掘ったさつまいもは、学校給食に使いました。とてもおいしいさつまいものみそ汁になりました。



♪ 企業による出前授業 ♪

多くの企業が社会貢献活動の教育支援の一環として出前授業を行っています。古山小でも、目的に合わせて出前授業や校外学習を行っています。

11月7日、3年生が、カルビー講師による「カルビースナックスクール」の出前授業を実施しました。カルビーのポテトチップスを使って、自分たちが普段食べているおやつの量を確認したあと、1日のおやつの目安量を計測しました。また、おかしを選ぶときにどこを確かめたらよいのか、その方法を学びました。子どもたちはポテトチップスは両手にのるくらいの量が適量だと体験したり、賞味期限や消費期限のクイズに答えたりして、意欲的に学習していました。

5年生は、11月8日エキスパートティーチャー出前授業として、「HONDA AGEKKE」の皆さんから2回目の指導を受けました。体育の授業の「Tボール」を指導していただき、子どもたちは「投げる」だけでなく、「打つ」「捕る」を楽しく学んでいました。また、11月11日には、「NISSANモノづくりキャラバン」の授業を実施し、モノづくりについて学びました。工場と同じように役割分担して作業し、チームワークや改善する大切さを体験しました。ちょっとした工夫で「速く・正確に」できるようになることをも実感できました。

また、3年生は市内にある「ヨークベニマル」へ校外学習に行きました。スーパーマーケットについて学び、実際に買い物体験もしてきました。



♪ お礼(夏祭りの収益金) ♪

7月に古山小校庭を利用して行われた夏祭り。「夏祭り実行委員会」と「古山小PTA」から古山小の教育に役立てて欲しいと収益金の一部を寄贈いただけていました。

今年度は、子どもたちが遊びや体育の授業で使う『ドッジビー』(布製のソフトフライングディスク)を購入させていただきました。ドッジボールのボールの代わりに使うなど、けがが少なく短時間で運動量を確保することができます。早速、子どもたちが休み時間に利用して楽しく遊んでいます。ありがとうございました。

